



Ensayo

*Nombre del Alumno: Licenciado En Derecho Gilberto Haddad Osorio, Meritorio
Auxiliar en Centro Procuración de Justicia de Comalcalco, Tabasco.*

Nombre del tema: Ensayo referente a la unidad I y II.

Parcial. I

Nombre de la Materia: Administración Financiera

Nombre de la Maestría: Administración

Cuatrimestre: 2

Ensayo referente a la unidad I la función financiera, y la unidad II Análisis de estados financieros.

Los recursos financieros suelen ser los más importantes dentro de la empresa u organización, por lo que se debe desarrollarse diversos planes para aprovecharlos al máximo, claro está la empresa debe optimizar los recursos con el fin de mejorar la inversión. Si bien es cierto el mundo empresarial se ha convertido en una lucha sin tregua debido a la globalización y al uso de la tecnología, por lo cual cada vez las empresas buscan capital humano mayor preparado en los temas financieros y administrativos.

Durante este tiempo los conceptos que podemos encontrar referente a la administración financiera, como aquel objeto que tiende a maximizar el patrimonio de una empresa a largo plazo, mediante la obtención de recursos financieros por aportaciones de capital u obtención de créditos, su correcto manejo y aplicación, así como la coordinación eficiente del capital de trabajo, inversión y optimizar el manejo de los recursos humanos y materiales de la empresa.

Así como los conceptos han cambiado, lo ha hecho también el tema de las finanzas puesto que esta da inicio desde los mercados de bienes o también conocidos como el método de trueques en el que se intercambiaban bienes y se negociaba con productos agrícolas, buscaban cubrir las necesidades, aprovechando la mayor producción de la región. Después apareció el dinero como medio de intercambio, y se comenzó a utilizar para comprar y vender productos, o para guardarlo y usarlo en intercambios futuros, entonces cambia la riqueza, de productos a dinero.

Con la aparición de la moneda se desarrollaron organizaciones como los bancos, cajas de ahorro, en las cuales las personas podían guardar su dinero, invertirlo a un plazo determinado, obteniendo un incentivo por dicha inversión por parte de estas organización, que actualmente se le conoce como rendimiento este depende de la cantidad ahorrada o invertida.

A todo este proceso se le conoce como función financiera que es aquella que se refiere a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa productiva, rentable y competitiva, esta depende de la liquidez y rentabilidad de la misma empresa u organización, puesto que de esto depende que sea atractiva para los inversionista y así cumplir con las obligaciones de una manera oportuna, lo cual generará utilidades a través del cumplimiento de los objetivos.

Quienes se dedican a administrar dicho sistema deben de cumplir algunas responsabilidades, entre las que se encuentra la coordinación y control de operaciones, planeación a largo plazo, decisiones de inversiones, administrar las cuentas por cobrar y el efectivo que es depositado por los inversionistas.

El objetivo de la administración financiera, busca que la organización pueda cumplir con cada paso de la administración en general, esto con fin de alcanzar su objetivo principal y para su éxito en el mercado empresarial, dentro de las organizaciones significa alcanzar la productividad con el manejo adecuado del dinero, y esto se refleja en los resultados, maximizando el patrimonio de los accionistas.

A su vez la recopilación de datos significativos, el análisis financiero, la planeación financiera, y por último el control financiero, son parte de la estructura de la organización. Siempre teniendo en cuenta que el administrador financiero debe tener una óptica diferente a la de un contador o un administrador, ya que debe enfocarse en el tratamiento de fondos y no en la acumulación de costos y gastos.

Al enfocarse en el tratamiento de las finanzas se da la oportunidad de tener acceso a información confidencial de la empresa, hablado en tema económico, de recurso humano, de proyectos, por lo que en esa parte la organización debe de contar con personal que se rija por la ética financiera, es decir con el personal que busque claro está el bienestar de nuestra empresa, y guarde celosamente dicha información, lograremos obtener personal con estas características siempre y cuando en el área de recursos humanos tengamos un administrador con las mismas cualidades.

Al tener un personal de este estándar dentro de la ética, tendremos la confianza que lograrán la interpretación de los estados financieros, ya que suele ser de vital importancia no es solamente la aplicación de una fórmula y obtener un resultado, es interpretar adecuadamente los números y generar soluciones para mejorar o remediar ciertas situaciones que se presenten en la empresa.

De la mano de interpretación de los estados financieros van el balance general que es no más que la muestra los activos, pasivos y el patrimonio neto de una empresa a una fecha determinada. Es decir, muestra la situación patrimonial de una empresa referido a un momento determinado del tiempo. Generalmente se utilizan periodos anuales, ya que se muestra de forma resumida las variaciones patrimoniales que se han producido a lo largo de todo el

ejercicio, suele ser el método más efectivo para conocer el avance o el estancamiento de nuestra organización.

Al realizar nuestro balance incluiremos los activos, es decir el dinero con el que contamos físicamente en nuestra organización, así como los bienes con los que contamos como empresa, también debemos incluir los pasivos como las deudas a los proveedores, a bancos, de esta forma sabremos cuál es tu patrimonio y como saldremos adelante, a su vez debemos incluir las aportaciones hechas por los accionistas, los cuales siempre buscan convenios con la iniciativa pública y la misma privada con el fin de mantenerse o llegar a más lugares como empresa. Asimismo, al comparar un balance con otros anteriores, nos permite comparar la situación financiera actual de la empresa con situaciones financieras dadas en otros momentos lo que nos permite analizar los datos financieros.

Por lo que se desarrolla un método para su análisis refiriéndose la técnica que se utiliza para desglosar los estados financieros en cada una de las partidas que los componen o compararlos por periodos para conocer el comportamiento y resultado de las acciones realizadas en las empresas, para realizar dicha técnica, se debe tomar en cuenta la razón financiera, la solvencia, liquidez.

Por lo que esta razón nos indica cuál es el estado financiero en la que se encuentra nuestra organización, y así saber cuáles son los movimientos a realizar en todas las áreas de nuestra empresa, activo circulante (pasivo circulante), que en términos conocidos es el endeudamiento, para seguir con el capital contable (activo total) es la rentabilidad, el margen de la utilidad bruta, (ventas), margen de utilidad operativa, flujo de efectivo y punto de equilibrio (punto de equilibrio económico, punto de equilibrio financiero).

En conclusión la administración financiera es la forma correcta de usar, invertir, el dinero en las diversas instituciones financieras, o una organización simple, de esto va a depender el éxito que tendremos en nuestras operaciones y como accionista.

Pero como organización debemos de tener un personal calificado para administrar dicho recurso, con las cualidades basadas en la ética, siempre con la mayor confianza porque ellos tendrán acceso a la información más confidencial que de salir a la luz, o en las manos incorrectas nos haría daño, siempre he pensado que en una organización los seres sociales, los trabajadores debemos de ser tratados con respeto y amabilidad para que podamos dar lo mejor en dicha organización.

BIBLIOGRAFIA

ROBLES ROMAN, Carlos Luis, Fundamentos de administración financiera, Red Tercer milenio, México, 2012.